

日本時事評論

編集・発行
(株)日本時事評論社
〒753-0817
山口市吉敷赤田四丁目6番38号
電話 050-3532-5152
FAX 083-928-1113
編集部
電話 050-3532-5149
FAX 083-922-3167
購読料 年4,800円
郵便振替01590-1-25226

日本時事評論 検索
www.nipponjijihyoron.co.jp
購読申し込み、書籍の案内、過去の記事の紹介は本紙公式ウェブサイトまで。スマートフォンからのアクセスは右下のQRコードをご利用ください。

紙面案内

- 2 武器使用基準の見直しが急務／甚露
- 3 整骨院の保険適用業務拡大を／草木片
- 6 安全低コストの小型モジュール炉へ
- 7 なぜ憲法改正が必要か⑤
- 8 日本の肖像⑤…伊藤博文(中)
- 4⑤ (建国記念の日特集) 伝統踏まえた皇位継承を憲法改正議論を高めよ

文化共産革命を目指す破壊思想に警戒を 社会の基盤を支える秩序や価値基準の喪失を防げ

世界は対立と闘争が拡大し、ますます混乱と混迷の度を増している。その根底にあるのは、マルクス主義を端緒として、社会の基盤を支えている文化や価値基準を否定し、社会の破壊を目指す文化革命運動が続いているからだ。それを利用して、不平不満を煽る「批判精神」だ。社会を改善するのは、問題解決のための具体的な提案とその実践であり、破壊運動に手を貸してはならない。

戦争を利用した共産党

二十世紀もすでに二十年目を迎えている。ベルリンの壁が壊され、一九九一年にソビエト連邦(以下、ソ連)が崩壊し、東西冷戦が終了した二十世紀末には二十一世紀への明るい希望が満ちていた。しかし、戦争や内戦に加えてテロが多発し、国家間ばかりか国民間の対立すら深まっているのが現状だ。その原因の一つが、マルクス共産主義を端緒とする文化共産革命を目指す社会破壊運動だ。資本主義社会とそれを支える既存の道徳や家族尊重などのあらゆる価値観を否定し、社会基盤を根底から破壊することを目指している。二十世紀は戦争と革命の時代だった。その犠牲者は

餓死者などを含めれば十数億人と言われ、多くの無辜の人々の血が流された世紀だ。それをもたらしたのは十九世紀半ばに打ち立てられたマルクス共産主義だ。マルクスは、労働者階級が資本家階級を打ち倒し、権力を握ることによって、搾取のない平等な社会が実現すると唱えて、共産革命を呼びかけた。第一次世界大戦(一九一四〜一九一八年)中にロシア革命が勃発し、一九二二年にマルクス・レーニン主義を掲げる共産主義国家ソ連が誕生した。第二次世界大戦(一九三九〜一九四五)の終了後の内戦で勝利した中国共産党によって、一九四九年に中華人民共和国が樹立された。インドでも一九七六年に

ソ連の支援を受けて社会主義政権が誕生した。中東・アフリカでは、一九七六年にアンゴラ、一九七七年にはセーシェル、一九七八年にはエチオピア、モザンビーク、南イエメン、アフガニスタンで親ソ政権が誕生した。世界中で共産化が進む中で、欧米の民主主義国家でも共産主義が勢力を拡大して、若者を中心に反政府の過激な活動が展開された。しかし、共産主義国家が自由のない独裁国家であり、経済は発展せず、困窮した国民生活などが明らかになり、共産主義の魅力は消え失せ、多くの共産国家政権は崩壊していった。

社会の破壊が目的 ソ連の崩壊で、共産主義

は政治体制としては終焉した。しかし、資本主義を否定し、社会を破壊する運動は続いている。この破壊思想は、ドイツのフランクフルト大学に設立されたマルクス研究所が始まりである。そこから、フランクフルト学派と呼ばれる。フランクフルト学派は、文化を支配することこそ国家を支配することだとして、敵を西洋の文化とし、その破壊を目指した。その破壊闘争の武器としたのが「批判理論」だ。西洋やわが国の社会の基盤である宗教、資本主義、家族、家長制、道徳、伝統、なかでも愛国心や忠誠心、あるいは性的節度から相対制度、そして芸術まで、ありとあらゆることを批判の対象とした。この社会破壊の先兵として利用されたのが、社会的に虐げられた人、少数民族や女性、同性愛者などだ。伝統的な文化や価値基準を破壊し、文化革命を起こそうとしたのである。

破壊思想の潮流

ヒトラーが政権を握ったときフランクフルト学派の学者はアメリカに亡命し、時のフランクリン・ルーズベルト政権を迎えられた。その後、アメリカを拠点として伝統文化、既成の価値観の否定という破壊思想を世界に発信したのである。その影響で、六十年代から欧米やわが国に「反抗の世代」が登場し、先進国で大学紛争が勃発する。わが国でも多くの大学がストにより封鎖され、過激化した全学連や全共闘と称した学生たちは、機動隊との激しい衝突を繰り返した。その学生たちを扇動したのが「破壊せよ」の叫びだ。「社会が悪いから人々が苦しんでいる。この社会を破壊しなければならぬ」という単純な理論で、多くの若者が過激な運動に参加した。大学紛争に対処するため、大学の運営に関する臨時措置法が制定されたほどだ。各地の国立大学などを占拠し、火炎瓶などで武装していた学生が機動隊により排除された。最後が一九六九年の東京大学安田講堂事件で、約六百人の学生が逮捕され、わが国の学園闘争は終わった。

大学紛争は終わっても、破壊思想は依然として社会の大きな潮流として存在する。もともと戦後の占領政策を決定した連合国軍最高司令官総司令部(GHQ)には、多くのフランクフルト学派のマルクス主義者があり、わが国のあらゆる伝統の破壊を目指した。教育現場での日教組をはじめ、社会学者たちが伝統文化や歴史、道徳を否定し「批判精神こそが大事だ」と子供たちに刷り込んできた。今やわが国ではジェンダーフリーという男女の区別を否定する思想をはじめ、少数民族、性的少数者の権利の保護を求める運動がある。こうした運動が社会を破壊する道具として利用されているのである。批判精神や破壊することだけからは何も生まれない。その典型が今の国会の野党の姿であり、わが国の停滞だ。社会から価値基準が喪失すれば、混乱や対立が深まり、秩序は失われる。破壊運動を警戒し、参画しないことも、大事なことは社会を良くするために、具体的な提言や実践をすることだ。

破壊思想は依然として社会の大きな潮流として存在する。もともと戦後の占領政策を決定した連合国軍最高司令官総司令部(GHQ)には、多くのフランクフルト学派のマルクス主義者があり、わが国のあらゆる伝統の破壊を目指した。教育現場での日教組をはじめ、社会学者たちが伝統文化や歴史、道徳を否定し「批判精神こそが大事だ」と子供たちに刷り込んできた。今やわが国ではジェンダーフリーという男女の区別を否定する思想をはじめ、少数民族、性的少数者の権利の保護を求める運動がある。こうした運動が社会を破壊する道具として利用されているのである。批判精神や破壊することだけからは何も生まれない。その典型が今の国会の野党の姿であり、わが国の停滞だ。社会から価値基準が喪失すれば、混乱や対立が深まり、秩序は失われる。破壊運動を警戒し、参画しないことも、大事なことは社会を良くするために、具体的な提言や実践をすることだ。

防水材・シール材・エクステリア
車床各種コーティング・塗装工事・防水工事

株式会社 ウエヤマ

代表取締役 上山 三義

〒891-1304 鹿児島市本名町1121-5
Tel・Fax 099-801-8029
E-mail sk.ueyama@gmail.com
携帯 090-4982-4330

パティスリー ma-sa de plus

きよしヶ丘本店
パティスリー マーサ
OPEN:10:00
CLOSE:20:00
お休み:木曜日

〒270-0013 千葉県松戸市小金きよしヶ丘3-10-9
TEL 047-316-1234 FAX 047-316-1243
Mail:info@ma-sa.net

テラスモール松戸店
マーサドゥプリウス
OPEN:10:00
CLOSE:21:00

〒270-0023 千葉県松戸市八ヶ崎2-8-1
TEL 047-710-3734 FAX 047-710-3735
Mail:okashi@ma-sa.net

贈答品・制服・作業服のことなら

ギフトつつい

感謝の心をつなぐ贈り物

筒井順督
TUTUI MUNETADA

〒758-0011
萩市大字椿東369-17
電話 0838-21-7754(Fax兼)
携帯 090-7895-6231

うおふく園芸

代表者 福本 綾子

周南市須々万本郷334-1
TEL (0834) 88-0046

- 園芸の未来をひらく -

レインボー薬品株式会社

東京都台東区上野1丁目19-20

勇気と知恵の源
『湧泉』第4号

「国旗と国歌」
(改訂版)

価格 300円(税込)

●お問合せ (株)日本時事評論社
電話050-3532-5152 FAX083-928-1113

長岡工業

長岡美智子

山形県西置賜郡飯豊町大字中824
TEL・FAX (0238) 74-2411

1900年創業

株式会社 鈴すずはな

宮崎南店 営業 原田 豊子

〒880-0902
宮崎県宮崎市大淀4丁目8-30
TEL 0985(54)8101
FAX 0985(54)7741

合資会社

田中商店

米工房たなか

代表 田中 雅也

〒866-0897
熊本県八代市古閑上町8
TEL 0965-32-4544 FAX 0965-32-5799

セブンイレブン

西広島駅前店

代表 山沢 康男

広島市西区己斐本町1-9-22
TEL (082) 274-6876

真砂実業 中屋水産

活イカ 活フグ 活アジ

代表者 真砂好江

〒714-0011
岡山県笠岡市吉田1414-1
TEL・FAX (0865) 65-2414
携帯 090-8710-4339

〈天録時評〉

武器使用基準の見直しが急務

撃たれる前に撃つことも可能な規定を

自衛隊

自衛艦による海上警備行動や、空自機の領空警備では、相手に攻撃されない限り武器の使用はできない。これでは領海侵犯や領空侵犯を防止することができないばかりか、先制攻撃を受ければ撃沈、撃墜されてしまい、自衛官の命が奪われる。相手が武器を所持している場合には、自衛隊が撃たれる前に撃つことを可能とする最低限の武器使用の規定を整備すべきだ。

確認されている。尖閣領有を目指した執拗な中国の活動が続いている。中国海警局の船が尖閣周辺に常駐するような状況に対応して、日本政府は海上保安庁の装備を強化している。平成二十六年から、石垣島に置かれている尖閣警備専任部隊が、四千トン級のヘリ搭載型巡視船二隻と千トン級の巡視船十隻で領海警備に当たっている。しかし、中国の艦船が警告に従わず領海に侵入しても、退去要求や進路規制で退去

警告と退去要求

昨年一年間で、尖閣諸島周辺の接続水域を航行した中国海警局などの公船が最多の延べ千隻を超えた。このうち百十四隻が領海を侵犯した。中国海警局は人民武装警察部隊の指揮下であり、軍と一体化して武装を強化している。今年になってからも二月二日から十六日まで十五日連続で、接続水域で海警局の船の航行が



▼東京都の防潮扉にスプレーで描かれたネズミが傘を差したような撤去をめぐり、昨年一月に議論になりました。認可の公共芸術作品として、そのまま置いておくべきだというわけですが、しかし、それでは落書きを容認することにもなります。

▼正体不明のバンクシーは街中の壁などに反資本主義や反権力などの政治色が強い落書きを残したり、メト

▼「芸術は、一部の富裕層が所有したり、金融商品のように売買したりするものではない」というのがバンクシーの主張です。彼の活

社会破壊を目指す芸術

込んだ仕掛けで、細かく裁断するという驚きの演出も行っています。

▼「芸術は、一部の富裕層が所有したり、金融商品のように売買したりするものではない」というのがバンクシーの主張です。彼の活

す。二十世紀を代表する作品として、京都国立近代美術館をはじめ世界の主要美術館に所蔵されています。

▼ピカソは世界の巨匠ですが、伝統的な題材、遠近法や陰影法など、それまでの表現方法をすべて否定しました。画商が高い値段をつけたから、素晴らしい作品だと思っただけですが、ピカソも共産党員でした。二十世紀の芸術は否定の芸術であり、美の観念だけでなく道徳や既成の価値観などを破壊する運動の一翼を担ったとの認識も必要でしょう。

動は、既存の権威や体制を批判することが目的だということになります。だから、既成の価値観を破壊する活動を支援する人々に支持されています。

▼ピカソは世界の巨匠ですが、伝統的な題材、遠近法や陰影法など、それまでの表現方法をすべて否定しました。画商が高い値段をつけたから、素晴らしい作品だと思っただけですが、ピカソも共産党員でした。二十世紀の芸術は否定の芸術であり、美の観念だけでなく道徳や既成の価値観などを破壊する運動の一翼を担ったとの認識も必要でしょう。

作品として認めるかどうかは人それぞれでしょうが、芸術の持つ美しさとは無縁です。これまでの芸術を根底から破壊するものとして高く評価されたのです。

は許されない。現代の空戦では、先に攻撃されれば、圧倒的に不利だ。緊急発進した空自の戦闘機はわが国の防識別圏内に侵入した外国機のすぐ側まで接近し、警告する。相手に先にミサイル攻撃されれば、ほぼ確実に撃墜されてしまうだけに、パイロットは決死の覚悟で任務に就いている。

領空侵犯に対処する自衛隊機も武器使用には領海警備の自衛艦と同じ制約がある。領空侵犯の外国の航空機を「着陸させ、又はわが国の領域の上空から退去させるための必要な措置を講じさせることができる」(自衛隊法第八十四条)となつて

わが国周辺の緊張が高まる中で、海上警備行動や領空警備などの武器使用を、個人の責任とする正当防衛や緊急避難に限定したままでは、実効ある対応は困難だし、自衛官の命も危険に晒すことになる。相手が武器を所持している場合には、撃たれる前に撃つことを可能にする最低限の武器使用の権限を付与すべきである。

緊急発進は九百九十九回に達し、前年よりも九十五回増加し、過去二番目の多さだった。そのうち中国機に対する緊急発進は六百三十八回で、前年度より百三十八回も増えている。

決死の覚悟 中国やロシア空軍などによる、わが国周辺における航空活動は、機種、機数、飛行経路、活動範囲などすべてにおいて拡大、増大している。平成三十年度の

決死の覚悟

は許されない。現代の空戦では、先に攻撃されれば、圧倒的に不利だ。緊急発進した空自の戦闘機はわが国の防識別圏内に侵入した外国機のすぐ側まで接近し、警告する。相手に先にミサイル攻撃されれば、ほぼ確実に撃墜されてしまうだけに、パイロットは決死の覚悟で任務に就いている。

相手から攻撃があった場合、それを躲すことができれば、正当防衛として反撃できる。しかし、それはあくまでも個人の行動とされ、相手を撃墜すれば、過剰防衛などで刑事訴追を受ける可能性もある。わが国の防衛は、国としての防衛行為ではなく、パイロットの個人的な覚悟と責任に託されている面があると言わざるを得ない。

おふくわけ
定休日 水曜日
〒180-0013 武蔵野市西久保2-3-13 ☎0422-51-6588
※本店※ 味わいの蔵 花藤
〒191-0062 日野市多摩平7-1-14 ☎042-581-7103
定休日 水曜日(要予約)

川崎市中央卸売市場 川崎北部市場
まぐる 株式会社 真栄
関澤 洋郎
〒216-0012 川崎市宮前区水沢1-1-1
TEL 044-975-2612 FAX 044-975-2613

がんばろう 福島
総合建設業
(有) 小本産業建設
代表 小本 芳郎
0247-26-3634

(有) A.N.G
永田 清隆
大和市代官4-9-2藤和ライプタウン1-101
電話 046-268-3646 (FAX) 046-408-2024

丁寧な安心施工
橋樹造園
齋 兼男
〒213-0022 神奈川県川崎市高津区千歳435-5
☎/FAX: 044-766-0005 携帯: 080-7228-1014
E-mail: tachibanazouen1014@yahoo.co.jp

暖家
とんこつ屋台
中野区中野5-48-8 ログス中野1F

憲法の真実と 専守防衛の虚構
明日の日本の安全と繁栄のためにすべきことは？
山本 和敏 著
株式会社 日本時事評論社 出版局
TEL. 050-3532-5149 FAX. 083-922-3167
◆定価 400円(税別)

新鮮な魚
関澤 昌子

表屋の 小本
神奈川県三浦郡葉山町堀内50-2 葉山マリーナプラザ2F
TEL 046(875)2302

「湧泉」第3号
「湧泉」第10号
「湧泉」第100編
「湧泉」第100編

「湧泉」第3号
「湧泉」第10号
「湧泉」第100編
「湧泉」第100編

「善く生きる」ための ヒント満載
勇気と知恵の源
申込先 (株)日本時事評論社
出版局 TEL. 050-3532-5152 FAX. 083-928-1113 http://www.nipponjijihyoron.co.jp
ホームページからも申し込みできます。◆定価 400円(税込)

〈天録時評〉

整骨院 保険適用業務範囲の拡大が必要

整体、マッサージ業の脱法行為を招かないために

安価で肩こりなどを治療する整体やマッサージ店が人気だが、「柔道整復師」等の資格を持たない施術師による施術を受け、健康被害を受ける事故が増えている。一方、資格を持つ施術師がいる整骨院では、患者を確保するため、健康保険適用外の施術に保険を適用させて施術するという不正が一部で行われている。厚生省は、整骨院の保険適用業務範囲を広げ、国民が健康保険の範囲で有資格者の施術を確実に受けられるようにすべきだ。

無資格治療で被害

われわれは日常生活、あるいは仕事をしながら、疲れが凝り固まったり、腰が痛くなることもある。また、日々の運動で筋肉痛になったり、関節が痛くなったりする。こうした時、通常は整形外科や整骨院に行き、施術を受け、痛みを取ってもらう。

しかし、近年では大型ショッピングセンター内や駅前などで、整体、カイロプラクティック、全身もみほぐし、リラクゼーションマッサージなどの看板を掲げた施設が増えてきた。そして、六十分、二千九百八十円などの安価な値段に引き寄せられ、施術してもらう人も多くなっている。仕事帰りに、疲れた体を癒そうと利用する人もいる。

適用範囲を広げよ

整骨院などでは、国民健康保険の適用を巡る問題も発生している。厚生省は、はり・きゅう、マッサージ、整骨院や接骨院を保険医療機関とは認めていない。だから、整骨院に関しては、「柔道整復師」の資格を持つ人が、患者の症状に合わせた丁寧な施術をする。ところが、安価なマッサージでは、何の資格も持たない施術師が、整骨院と類似した手技治療を行っていることがある。無資格者には、生理学などマッサージに必要な知識がない。そのため、必要以上のマッサージを行ったり、不適切な手技を行ったりして、患者の体に危害を与える。われわれ国民は、安価なマッサージに安易につられず、整骨院など国家資格を持つ施術師の治療を受けるようにしたいものである。

「柔道整復師」という国家資格を有している施術師が治療を行う。筋肉の緊張をほぐすマッサージでは、筋肉の痛みや緊張の原因を手技で探りながら慎重に、必要なだけの施術が求められる。必要以上のマッサージは、かえって身体に負担をかけたり、緊張をほぐすことで逆に体に異常をきたしてしまふこともある。だから、整骨院等の施術では、生理学や解剖学などを学び「柔道整復師」の資格を持った人が、患者の症状に合わせて丁寧な施術をする。ところが、安価なマッサージ

からくる疲労、肩こり、腰痛、体調不良やスポーツによる筋肉疲労などの傷害の治療などでは、健康保険は適用されない。ところが、保険が適用されない症状の治療をする患者に対して、保険が適用されるとして治療する整骨院があると指摘されている。例えば、慢性的肩こりや腰痛などを、捻挫や肉離れ等に症状を改竄して、健康保険組合に還付請求する。また、教師の体育の授業中の怪我等仕事上の怪我の治療は労災保険、交通事故が原因の怪我の治療は自賠責保険が適用されるため健康保険は使えない。しかし、労災保険の使用を渋る患者に対し、治療後に患者に代わって「療養費支給申請書」に怪我の原因等を偽って記載して健康保険を適用している。

健康保険が使える施術

骨折、脱臼の応急手当（骨折、脱臼は応急手当の場合を除き、医師の同意が必要）
外部からの要因による、ねんざ、打撲、挫傷（肉離れなど）

健康保険が使えない施術

医師の同意がない骨折、脱臼の施術
日常生活からくる疲労、肩こり、腰痛、体調不良等
病気（神経痛、リウマチ、五十肩、関節炎、ヘルニア等）からくる痛みやコリ
原因不明の違和感や痛み、以前に負傷し治った箇所が自然に痛み出したもの
交通事故の後遺症
スポーツによる筋肉疲労などの傷害
外科や整形外科で治療を受けながら、柔道整復師に同じ痛みの場所の施術を受ける
※気持ちがいい、癒し目的のマッサージ等も健康保険は使えない

接骨院・整骨院で行える施術、保険の適用範囲

- 健康保険が使える施術
 - 骨折、脱臼の応急手当（骨折、脱臼は応急手当の場合を除き、医師の同意が必要）
 - 外部からの要因による、ねんざ、打撲、挫傷（肉離れなど）
- 健康保険が使えない施術
 - 医師の同意がない骨折、脱臼の施術
 - 日常生活からくる疲労、肩こり、腰痛、体調不良等
 - 病気（神経痛、リウマチ、五十肩、関節炎、ヘルニア等）からくる痛みやコリ
 - 原因不明の違和感や痛み、以前に負傷し治った箇所が自然に痛み出したもの
 - 交通事故の後遺症
 - スポーツによる筋肉疲労などの傷害
 - 外科や整形外科で治療を受けながら、柔道整復師に同じ痛みの場所の施術を受ける
 - ※気持ちがいい、癒し目的のマッサージ等も健康保険は使えない

件数の増加も予想される。整骨院の健康保険を巡るような現状を改善するためには、日常生活からくる疲労、肩こり、腰痛、体調不良やスポーツによる筋肉疲労などの傷害の治療については、健康保険の適用を認めるなど整骨院の保険適用業務の拡大が必要である。国民が有資格の施術師による施術を確実に受けられるようにする環境整備が不可欠だ。

草木片 260

松ぼっくり クロマツの松かさ、すでに種子を飛ばして開きかけています。松ぼっくりの「ぼっくり」は「ぶぐり」



め、近年では健康保険組合などの保険者が調査会社を依頼して患者調査を行っている。健康保険は国民の税金で成り立っている。こうした不正は税金泥棒であり、あつてはならない。しかし、整骨院の現状は、骨折、脱臼、打撲、捻挫、挫傷などの怪我の施術よりも、膝や腰、肩の痛みの施術がほとんどで、慢性的な痛みや凝りに対する施術になっている。これから団塊の世代が高齢になり、日常生活からくる肩こりや腰痛で整骨院の受診者も増加することが予想され、同時に不正に健康保険を使う

富士宮南原
インベストメント
合同会社
代表役員 田中 雅顕
本社 〒802-0082
福岡県北九州市小倉北区古船場町5番33号
TEL 093-967-7277・FAX 093-967-7880

株式会社 ブイハウス
(仮称) 湘南田浦メガソーラー事業
代表取締役 田中 雅顕
本社 〒802-0082
福岡県北九州市小倉北区古船場町5番33号
TEL 093-967-7277・FAX 093-967-7880

(株)環境空調システム
代表取締役 金田一定士
旭営業所 〒241-0816
横浜市旭区笹野台3-9-7
TEL(045)364-6919

WDS
Worldings Co., Ltd.
アフリカ（ガーナ）
都市開発プロジェクト
ワールドイングス株式会社
資産相談役
千田 淑子
〒170-0013
東京都豊島区東池袋1丁目31-10ビル池袋901号
TEL 03-6912-9703 FAX 03-6912-9753
Mobile 090-6308-0707

裏千家茶道教室
廻 宗尚
TEL (045)715-6774

ブルーミングガーデン
鈴木 栄
〒252-0331
相模原市南区大野台4-10-3-3

『湧泉』第9号「子育て四訓」
「子育て四訓」を題材に、子育てや家族の絆について考えてみてはいかがでしょうか。
定価 300円
(株)日本時事評論社 電話 050-3532-5152 FAX 083-928-1113

みかん
山口県周防大島町

本紙連載の「教育直言」が単行本に!!
『教育直言』
川内 時男著
現代教育の進むべき道とは―
戦後教育の混乱の原因をスバリ指摘した提言集です。
◆今、教育界に必要なものは、欧米の教育観を脱却し、わが国の歴史・風土・国民性を踏まえた、真の教育改革を進める事です。
◆筆者の熱き思いの集大成でもあるこの本を、多くの方に手にしていただき、教育の是正に寄与できることを願っています。
定価1000円(税込)
送料別
TEL 050-3532-5152
FAX 083-928-1113

〈天録時評〉

安全低コスト 小型モジュール炉への転換を

経済合理性と温暖化防止策の調和が必要

温暖化防止のためには、あらゆる化石燃料の使用を禁止してでも脱炭素を目指すべきたという風潮が強まっている。このままでは火力発電所の全廃に追い込まれかねないが、原子力発電も廃止すれば、わが国はエネルギー危機に瀕する。一方、世界各国は脱炭素を実現するためには原子力が不可欠として、安全で、初期投資が少なく小型モジュール炉の実用化に取り組んでいる。わが国も災害にも強く、エネルギーの地産地消にも適している小型モジュール炉に転換すべきだ。

経済と環境の両立

世界中で様々な異常気象が報じられ、わが国では温暖化防止のための脱炭素こそが正義であるかのように取り上げられている。その典型が、昨年のCOP25などでの十六歳の少女グレタ・トゥーンベリさんの発言を金科玉条のように取り上げることだ。彼女は温室効果ガスを減らすことを最優先の至上命題としているが、世界各国には、温暖化防止と同等、あるいはそれ以上に優先すべき重要な課題もあるのが現実だ。

経済合理性と環境保護は相容れないものではない。石炭火力発電も技術の進歩でCO2の全量回収が実用化する日も近い。わが国の石炭火力の利用や技術輸出に対し、環境運動団体から批判が高まっているが、環境への影響も配慮しつつ、国民生活の安定や向上をも

実現するのが政治の役割だ。国内に資源が乏しく、電力などのエネルギー供給の面でも他国間と融通ができないわが国で、安価に、そして安定的に供給を確保できる石炭の利用は安全保障面からも避けられない。

一方、環境運動団体などの圧力で、世界銀行をはじめヨーロッパの金融機関などが、石炭火力など石炭関連事業の融資を停止している。わが国の金融機関に対しても融資の停止を求めている。しかし、現実にはヨーロッパの金融機関も、石炭火力を増設する開発途上国の国営の電力会社に、別名目で融資を行っている。

経済が成長し、人口が急増して電力需要が高まっている国々にとって、電源開発は急務だからだ。電力不足により大規模停電を繰り返せば、産業発展を阻害するばかりか、国民の生命維持にも関わってくる。石炭

に代わるものがない現状では、わが国が開発したCO2の排出を大幅に削減できる最先端技術の火力発電所の建設が改善の策である。

エネルギー危機

環境運動団体は石炭事業への融資の停止に加え、天然ガス関連事業の融資の停止をも求めている。欧州議会は環境政策が議席を伸ばしており、欧州投資銀行は化石燃料関連への新規融資を二〇二一年までに停止する方針を、昨年十一月に決定している。脱炭素を実現するために、すべての化石燃料の火力発電所も廃止させようとしているのである。

化石燃料の火力発電所をすべて廃止ということになれば、総発電量の約八割を火力に依存しているわが国はどうなるのだろうか。ドイツは電力が不足すれば、隣のフランスが原子力発電所で発電した電力を購入して

定供給との両立のために、GE日立ニュークリア・エナジー社が開発中の小型モジュール炉の原子力発電所の建設に向けて、フィンランドの国営電気事業者のフォータム社などと、今年一月に覚書を締結した。

電力が安定供給されなければ、企業は倒産し、失業者が溢れ、医療や教育すら満足に行われず、社会は大混乱し、国民の命すらも危うくなるのである。環境運動団体の主張を受け入れれば、わが国は深刻なエネルギー危機に見舞われてしまうのは明らかだ。

実用化に拍車

環境運動団体の非現実的な要求に対して、温暖化問題について最初に警鐘を鳴らしたジェームス・ハンセン元米国航空宇宙局(NASA)ゴダード宇宙科学研究所長ら五十七人の学者、専門家は「原子力なしでは気候変動対策がより困難、より高コストになり、二〇五〇年に脱炭素化を実現する」というEUの目標が達成できない」と指摘し、原子力発電を排除すべきではないとの提言を行っている。

EU加盟国のエストニアは、原子力なくして脱炭素は不可能として、電力の安定供給との両立のために、GE日立ニュークリア・エナジー社が開発中の小型モジュール炉の原子力発電所の建設に向けて、フィンランドの国営電気事業者のフォータム社などと、今年一月に覚書を締結した。

地産地消エネへ

小型モジュール炉は出力が三十万キロワット以下の原子炉だ。高温ガス炉やガス冷却高速炉、熔融塩炉など炉型は様々だが、原子炉出力が小さいことから冷却機能喪失時に自然冷却による炉心冷却が可能など、安全性が高い。いくつかの炉においては燃料交換無しに数十年の運転が可能としており、核物質の取り扱いや輸送を最小限にすることができることから、核セキュリティ・核不拡散の観点からも優れている。

また、そのほとんどを工場場で組み上げることで、品質の向上と建設期間の短縮ができ、低コスト化で初期投資が抑えられる。大規模なインフラ整備が不要で、需要規模の小さい地域や離島などでの利用にも適している。さらには高温の排熱の地域利用も可能なものもある。小型モジュール炉は、再生エネルギーと共存し、災害にも強く、エネルギーの地産地消に適している。わが国のエネルギー安全保障の観点から、小型モジュール炉の開発、実用化に取り組むべきだ。

豪雪地帯の停電に悩まされるカナダや英国でも、小型モジュール炉の実用化に向けて取り組みを加速している。EU欧州委員会と米国エネルギー省は、昨年、閣僚級や最高経営者などが出席した小型モジュール炉に関する公開討論会を開催

している。中ロや韓国も実用化に取り組んでいる。わが国も各国と協調して、小型モジュール炉の実用化に取り組むべきだ。

フェザーズ ゴッファ
Fether's GoFFA
西原正博
〒530-0015
大阪市北区中崎西2-4-36
TEL 06-6375-8667

田口建築
代表 田口 久光
宮崎県児湯郡新富町大字日置1668番地3
電話(0983)33-4617

精密部品 機械加工
株式会社 創剛精機
代表取締役 川上 信夫
〒869-0632
熊本県宇城市小川町南新田361番地
TEL 0964-48-6810 FAX 0964-48-6811

TAO保険相談所
悩みがあるから生きがいがある!
募集代理店
アブラック・アリコ
峠 秀樹
年中無休
〒726-0032(事務所)府中市出口町1205
TEL・FAX 0847-43-9191
携帯 090-9506-1558

TSUBO サポーター
SUPPORTER
協和テキスタイル 株式会社
〒916-0268 福井県丹生郡越前町陶の谷28-10
TEL (0778) 32-3039 FAX (0778) 32-3255
KYOWA TEXTILE USA INC.
P.O.BOX 10163, Torrance, CA 90505, USA
Website: www.kyowa-textile.com
Email: info@kyowa-textile.com

株式会社 トイディア
ディレクター **原田 康弘**
HARADA Yasuhiro
ゲーム・アプリ企画開発 (iPhone/Android)
h_yasu@toydea.com
東京都千代田区外神田1丁目1-16
ダイドールミッドビル6F TEL/FAX 03-3526-2077

プロ・リフォーム
三星創建
宮城県仙台市

日本会議鹿児島
〒892-0841
鹿児島市照国町19-20
TEL 099-225-3533

**国防と少子化を
考える会**
水産大学校名誉教授
代表世話人 **吉澤 正大**

フリーアナウンサー
林 美津子
茨城県石岡市東石岡5-6-21
TEL & FAX 0299-26-2469

なぜ憲法改正が必要か⑤

稿 国連憲章の趣旨に基づいた憲法解釈を 投 集团的自衛権の行使も合憲

弁護士・医師 藪本恭明

第二次世界大戦の連合国の参加国は、国際連合を設立し、国連憲章を定めました。日本国憲法は国連憲章の発効を受けて、その内容を盛り込んでいます。従って、国連憲章の趣旨に基づいて条文解釈をすべきです。しかし、憲法学者は国連憲章や国際条約を無視した解釈に終始しています。

多くの憲法に不戦条項

第九条第一項は「国権の発動たる戦争と武力による威嚇又は武力の行使は、国際紛争を解決する手段としては、永久にこれを放棄する」となっています。この条文を褒め称える論者もいます。しかし、この条文はパリ不戦条約や国連憲章第二章第四項とそっくりです。多くの国の憲法が不戦条約と同じ内容の条項を設け、不戦を誓い、平和の維持に努めています。従って憲法第九条の条文は特筆に値するものではないことがよくわかります。

極東委員会GHQ

連合国による日本占領開始後の昭和二十年（一九四五）十月二十四日に、国連憲章が発効し、その後の昭和二十二年五月三日に日本国憲法が施行されました。国連の下に、占領政策の最高決定機関である極東委員

会があり、その下に連合国軍最高司令官総司令部（GHQ）があります。現憲法はGHQから押し付けられたものです。加えて、憲法を制定するには、極東委員会の承認が必要でした。ですから、現行憲法を解釈する際には、極東委員会会の親分である国連がどのような組織か理解した上で、そして国連憲章の内容を踏まえて解釈することが必要不可欠です。

「敵国」のままです。わが国が侵略などの兆候を見せた場合には、国連加盟国は直ちに軍事行動を起こし、攻撃することが認められています。国連の本質は集団的安全保障の組織なのです。

敵国条項が示す国連

私達が「国連」と呼んでいる組織は「連合国」のことです。その生い立ちには第二次世界大戦で日独伊と戦争をした国家連合です。国連憲章第五十三条第二項には、「本条一で用いる敵国という語は、第二次世界大戦中にこの憲章のいずれかの署名国の敵国であった国に適用される」と規定されています。わが国は、現時点でも、国連憲章では

例外として、集団的安全保障、個別的自衛権、集団的自衛権の行使は許される、ということ。わが国の憲法前文には国際協調主義が強調されていること、国連憲章発効後に連合国が憲法を押し付けたこと、極東委員会の承認の下に憲法が制定されたこと、第九条第一項が国連憲章第二章第四項と内容がほぼ同じであることを考えると、その解釈には国連憲章を踏まえるべきです。国連憲章に従えば、個別的自衛権、集団的自衛権、集団的安全保障は、現行憲法第九条第一項の「国権の発動たる戦争と武力による威嚇又は武力の行使」に該当せず、禁止されていないと解釈するべきです。

武力行使の例外

国連憲章第二章第四項には「すべての加盟国は、その国際関係において、武力による威嚇又は武力の行使を、いかなる国の領土保全又は政治的独立に対するものも、また、国際連合の目的と両立しない他のいかなる方法によるものも慎まなければならぬ」と武力の行使を禁止しています。例外は、国連憲章第七章「平和に対する脅威、平和の破壊及び侵略行為に関する行動」による集団的安全保障、そして、第七章中の第五十一条の個別的自衛権と集団的自衛権です。国連憲章第二章第四項の

うにするために文民統制が必要だ」としてGHQに修正を命令しました。これを受けてマッカーサーは、吉田首相に文民条項を入れるように命じました。憲法第六十六条第二項の「内閣総理大臣その他の国務大臣は、文民でなければならぬ」というのが文民条項です。そもそも憲法は国連憲章発効後に作られたもので、連合国から押し付けられたものですから、第九条第二項の解釈も、国連憲章を踏まえて、個別的自衛権、集団的自衛権、集団的安全保障を行使するときには、「国権の発動たる戦争と威嚇又は武力の行使」に該当しないので、武力を持つことができる」と解釈するべきです。

芦田修正と文民条項

第九条第二項「前項の目的を達するため、陸海空軍その他の戦力は、これを保持しない。国の交戦権は、これを認めない」の文頭の「前項の目的を達するため」という文言は、衆議院の憲法改正特別委員会委員長だった芦田均氏が加えた「芦田修正」です。芦田氏も極東委員会も、これによって自衛のためであれば軍隊を持つことが可能になったと考えました。極東委員会は「将来の日本には軍人が誕生するので、軍部が政治に介入しないよ

ます。禁止されることを法律で列挙して、禁止されていないことは国際法が許す限り無制限にすることです。こうしないと、戦うことができませぬ。一方で警察の権限は「ポジティブリスト」方式で規定されます。犯人を逮捕する警察は、人権を保障するために、できる権限だけを法律で列挙して、列挙されていないことはできないとするものです。つまり自衛隊を憲法で軍隊と位置づけて初めて、自衛隊は外敵から国民を守ることができるとはなりません。

応急措置憲法

国連憲章では国家には個別的・集団的自衛権が認められているのに、なぜ、マッカーサー三原則は、日本の自衛権を否定したのでしようか。昭和二十一年十月十七日に極東委員会が「憲法施行後一年以上二年以内に、新憲法に関する事態が国会によって再審査されねばならないことを決定する」としそれを受けて昭和二十二年一月三日に、マッカーサーが「憲法施行後一、二年以内の憲法改正の検討を指示する」書簡を送ったことを考えますと、占領下の日本は国連憲章第七章の対象となる「国」とみなさず、日本国憲法は一、二年で改正される応急措置憲法に過ぎないと考えたからでしょう。

禁止されることを法律で列挙して、禁止されていないことは国際法が許す限り無制限にすることです。こうしないと、戦うことができませぬ。一方で警察の権限は「ポジティブリスト」方式で規定されます。犯人を逮捕する警察は、人権を保障するために、できる権限だけを法律で列挙して、列挙されていないことはできないとするものです。つまり自衛隊を憲法で軍隊と位置づけて初めて、自衛隊は外敵から国民を守ることができるとはなりません。

<p>ホットスタンプ</p> <p>イワサキ</p> <p>〒362-0064 埼玉県上尾市大字小敷谷1171番地5 TEL(048) 725-1854</p>	<p>脚本 演出 撮影 映像製作</p> <p>アートビジョン</p> <p>〒616-8341 京都市右京区嵯峨甲塚町8-103 TEL・FAX 075-864-3212</p>	<p>鋼製建具工事 シャッター工事 ガラス工事 エクステリア工事 パーティション工事 内装工事</p> <p>(有)湯朝ガラス店</p> <p>〒740-0012 岩国市元町2丁目10-14 TEL(0827)21-0737・21-0716 FAX(0827)21-2355</p>	<p>(株)ビューティエルビケイ</p> <p>代表取締役 中林 章</p> <p>〒151-0071 東京都渋谷区本町1-2-1 TEL 03-3378-0295</p>	<p>有限会社 エステート・ナカモト</p> <p>取締役 中本 正雄</p> <p>〒731-0144 広島市安佐南区高取北1丁目8-13 TEL(082)878-8461 FAX(082)878-8461</p>	<p>洋服の リフォーム・お直し</p> <p>KABUTO</p> <p>084-972-7864</p>
<p>下関郷土学習会</p> <p>顧問 岡崎 博友</p> <p>下関市東向山町14-9 TEL(083)222-8494</p>	<p>奥山農園</p> <p>山形県村山市大字大横523 TEL0237-56-3064</p>	<p>カラオケ喫茶</p> <p>華</p> <p>〒745-0121 周南市須々万奥771-19 TEL(0834)88-3755 FAX(0834)88-3755</p> 	<p>小泉農園</p> <p>宮崎県高鍋町</p>	<p>天権法理 天網恢恢</p> <p>小川 博行</p> <p>〒567-0042 大阪府茨木市宇野辺2-2-30</p>	<p>天権法理 天網恢恢</p> <p>小川 博行</p> <p>〒567-0042 大阪府茨木市宇野辺2-2-30</p>

日本の肖像 ⑤

伊藤博文(中)



王政復古と近代国家建設を 矛盾なく両立する大日本帝国憲法

歴史家 鈴木 旭

「王政復古」という伝統回帰の大号令を発して明治維新を断行したわが国が、欧米先進国に伍する近代国家を建設するという大方針を確立。宰相ビスマルクが率いるプロイセン＝ドイツ帝国を範として国造りを急ぐことになった。しかし、言うは易く、行方は難し。伊藤博文は自由民権運動の残党と対決しつつ、経済と産業、さらに軍事の近代化に挑戦し、憲法制定会議を開催するという幾重もの超難関を突破して大日本帝国憲法発布に漕ぎ付ける。

ビスマルクに学ぶ

明治十六年(一八八三)夏、伊藤博文はプロイセンから帰国した。靴には練りに練った国造りの構想を描いた青写真がぎっしり詰まっていた。

早速、西郷従道を自宅に招いてみやげ話を披露したのであるが、国造りの構想はどこへやら、盛んに「ビスマルク、ビスマルク」とプロイセン＝ドイツ帝国の宰相の名前を連発し、西郷を驚かせたのであった。

確かに当時、ドイツでは二度に亘ってウィルヘルム皇帝の暗殺未遂事件が勃発し、混乱したものの、ビスマルクが冷静に立ち回り、「社会主義者鎮圧法」を公布した後、巧みな議会対策

で危機を乗り切る。その冷静な動きから「鉄血宰相」と呼ばれるようになる。伊藤はその政治的手腕に感動して喋り捲ったのであるが、温厚な西郷もしびれを切らしたのか、ポツリと呟いたのである。「ビスマルクはあなたそっくりですな」さすがの伊藤も我に返って口を閉じたのである。実際、わが国でも日本版「府県会中止意見書」(明治十五年十二月)の中で明治維新の歩みを厳しく反省し「仏蘭西革命の前時と酷似している」と警告を発していた。

加波山事件、秩父困民党蜂起と旧士族、民権派の残党が蜂起し、中には地方豪農が味方する事件もあったからだ。これに真っ向から対決していたのが伊藤の盟友山縣有朋であった。山縣は西南戦争において西郷隆盛を追撃した時の氣勢に還って内務卿就任を買って出た。伊藤と手を組んで国家の一大事を乗り切るべく、二人一組になってビスマルクを演じていたと言えなくもない。敵は自分が一手に引き受ける。ここで持ちこたえている間に伊藤は古色蒼然たる太政官制の政府を廃止し、近代国家に相応しい内閣制度に置き換えてくれ、と願っていたのであった。

太政官制を廃止する

伊藤の構想を見よう。

太政官制では、太政大臣と左右大臣が天皇に責任を持ち、その下に複数の参議がいるだけの簡素な仕組みで成り立っていた。

三大臣を補佐するのが参議であり、実務を担当していたが、参議間の役割分担が明確ではなかった。複雑な近代社会では対応できなくなっていた。

そこで三大臣は廃止。参議はそのまま各省を分掌する大臣とし、役割分担を明確にした。全体を統括するのは総理大臣であるが、それぞれの大臣が天皇に対する輔弼責任を全うするということになった。

そこまでは良かったのだが、問題が起きた。現実、眼前に存在する太政大臣三条実美をどう扱うのか。これが問題になった。これは難問だった。

三条は宮廷を代表する象徴的存在であり、軽く扱える相手ではなかった。何と云っても藤原北家閑院流の嫡流、清華家の一つ、三条家の生まれであり、生粋の貴族、華族制度で言えば公爵であった。

ところが、総理大臣候補の筆頭に位置する伊藤は、貧農の出であり、武士になつたと言っても維新の直前に過ぎない。比較できる相手ではない。いや、今更、身分の違いを話題にするわけではない。

だが、当時の事実を論じるには当時の世相に照らして見ることが必要であり、現代の感覚で過去を論じてはならないのである。

結局、天皇と国の二つの印璽を管理し、閣外にあって直接天皇に接する立場にある内大臣という特別職を設け、三条を任命することになった。総理大臣職に横滑りして就任することは叶わなかった。

井上馨が「これからの総理は赤電報(外国電報)が読めなくてはだめだ」と言つたからだ。つまり、外国語が判らず、国際情勢に疎いようでは総理は務まらないという意見だった。正論である。

すると山縣有朋が「そうすると伊藤君より他にはいないではないか」と相槌を打った。これで決まりである。三条支持の貴族らはぐうの音も出さず、その場を退散したという。

内閣制度の発定

新旧交代、古色蒼然たる太政官制が廃止され、近代的な内閣制度に取って代わられることになる。

明治十八年暮れ、内閣制度が実施され、初代総理大臣に就任した時、伊藤博文は四十四歳と二カ月。働き盛りであった。迷うことなく、憲法発布に向かって走る毎日が始まる。組閣に際し、「官紀五項」

を発表している。

「官守ヲ明ニスル事、選叙ノ事、繁文ヲ省ク事、冗費ヲ節スル事、規律ヲ厳ニスル事」と公務の厳正と効率化を求め、働く内閣をアピールしている。そして、公文式や各官制通則、各省庁や大臣の職権、定員表が定められた。

これを公使として赴任するウィーンの前で伝え聞いた西園寺公望が「此に於てか文明諸国と同等の政府たるを得べく、此に於てか他日議院を開設するも憂なかるべし」と感動の声を挙げているが、どこでも、誰もが新しい国造りに歓迎と喜びの声を挙げた。

憲法制定に先立って、まずは近代国家の中核を担う政府の中心、内閣制度が発足し、動き出したのだ。志ある者が喜びの声を挙げるのは当然のことだった。ちょうど、幕末に締結した不平等条約の改正運動も盛んになり、治外法権の撤廃や関税自主権の回復熱が高まりつつあり、近代的な内閣制度の成立は、その運動にも弾みを付けた。

タイミング良く、明治二十一年四月、肝心の憲法案が、成案として枢密院の憲法制定会議に掛けられることになり、五月には、天皇御親臨の下に枢密院の憲法制定会議の開会式が行われることになる。具体的な審議が始まるのである。

組閣に際し、「官紀五項」

伊藤石材店
伊藤 信一
長野県小県郡長和町大門2622-2
自宅 TEL (0268) 68-2156
FAX (0268) 68-2066
携帯 TEL 090-1533-0124

建築一式・設計・施工
倉田建築有限会社
一級建築士事務所
〒728-0021 広島県三次市三次町1746-2
ホームページ
http://www.k2-homes.com/hp/kurata-k/

熊本県知事許可(般-29)第18421号
上田建築株式会社
代表取締役 上田 裕一
〒866-0014 熊本県八代市高島町4068-5

三宅水道工業 有限会社
●給排水 ●衛生設備
●公共下水道 ●浄化槽工事
〒728-0021 広島県三次市三次町1793-6
TEL (0824) 62-2740

集合住宅賃貸
学研グループ サービス付高齢者向け住宅
学研ココファン 金沢泉が丘
宮野 榮子
金沢市金石通町4番13号
携帯 090-6815-5575

大阪国際総合法律事務所
弁護士 産業医 Ph.D
労働衛生コンサルタント
中小企業診断士 MBA FP
藪本 恭明
大阪市西区靱本町1-6-10
本町西井ビル5階
TEL 06-6446-1123

由宇町初の煉瓦のアパート
フェリーチェ
(イタリア語=幸せ)
浜重 正則
山口県岩国市由宇町
港1丁目18-1
TEL 0827-63-0488

ワタヤ商店

ゆめこどもクリニック
院長 林 毅 陸
〒213-0027 川崎市高津区野川3950
TEL (044) 751-9995
FAX (044) 751-9985

美容室 **ボン**
●本店 京都市伏見区京町北8丁目
☎ 075-621-4825
●宇治店 宇治市折居台1丁目
☎ 0774-22-8896

SHIN HOME

キタムラガラス
北村 浩二
下関市勝谷新町